

Bezirksbürgermeisterin
Birgit Schentek

Münsterstraße 519
40472 Düsseldorf

13. September 2024

Bürgerantrag gem. §24 Abs. 1 der Gemeindeordnung NRW:

Sehr geehrte Frau Schentek,

wir bitten Sie, folgenden Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung der Bezirksvertretung 6 (BV6) zu setzen:

Beendigung des Free-Floating-Systems in Unterrath

Die Unterzeichner beantragen die sofortige Beendigung des Free-Floating-System in Unterrath für Leih-E-Scooter, Leih-E-Bikes und Leih-Elektroroller, bis Maßnahmen wie im Sharing-Gebiet A umgesetzt sind oder mindestens zehn standortgerechte Abstellflächen (Sharing-Stationen) nach dem Vorbild der Westfalenstraße mit weiträumigen Parkverbotszonen in der Umgebung eingerichtet wurden.

Begründung:

Im Straßenverkehr gilt laut §1, Absatz 2 der STVO: „Wer am Verkehr teilnimmt, hat sich so zu verhalten, dass kein Anderer geschädigt, gefährdet oder mehr, als nach den Umständen unvermeidbar, behindert oder belästigt wird.“

Viele Nutzer von Leih-E-Scootern, Leih-E-Bikes und Leih-Elektrorollern halten sich nicht daran. Sie beenden ohne Rücksicht auf andere Verkehrsteilnehmer einfach überall ihre Fahrt. Die Folge: Fahrzeuge stehen/liegen quer auf Geh- und Radwegen und in Grünanlagen und behindern Fußgänger und Radfahrer. Sie blockieren Zugänge zu Häusern/Geschäften, Haltestellen des ÖVPN und taktile Leitwege und erhöhen dadurch die Unfallgefahr für Andere, insbesondere für Senioren, Menschen mit mobilen Einschränkungen, Sehbehinderte und Blinde, Rollstuhlnutzer oder Nutzer von Rollatoren und Kinderwagen.

Die Überwachung abgestellter/abgelegter Fahrzeuge sowie die Ahndung von Verstößen findet nicht zeitnah und nicht in ausreichendem Maß statt. Eine App für die einfache Meldung von Verstößen wie z. B. „Düsseldorf bleibt sauber“ gibt es nicht. Die Meldung über die Website „scooter-melder.de“ der Sharing-Anbieter ist zu kompliziert.

Falls sich die BV6 für nicht zuständig erklärt, bitten wir um empfehlende Weiterleitung an die zuständigen Gremien oder Mitteilung, an wen sich die Unterzeichner wenden sollen.

Mit freundlichen Grüßen

Luzia Busemann, Rheinischer Heimstätten-Verein Düsseldorf-Unterrath e.V.

Hans-Jürgen Vollmar, Bürgerverein Unterrath 1909 und Lichtenbroich e.V.

Bernhard Alef, Verband Wohneigentum NRW Kreisverband Düsseldorf

Raimund Engelke, Gemeinschaft Auf der Golzheimer Heide

Günter Burghaus, Gemeinschaft Thewissen

Frank Schöffel, Einkaufs Trümpfe Unterrath e.V.

Manfred Meyhoff, Fuss e.V.

Michael Gutzeit, Schützenbruderschaft Unterrath

Norbert Zielonka, Sozialverband VdK Düsseldorf und Mitglied des Behindertenrates der Stadt